

EDITORIAL



José Alberto Nieto

Rector de la Universidad Metropolitana de Educación, Ciencia y Tecnología, Panamá
rectoria@umecit.edu.pa

El enfrentar y adaptarse a los vertiginosos cambios de la dinámica social, fue uno de los grandes retos que UMECIT asumió desde su fundación para dar respuesta a una generación atribuible a la moderna sociedad de la información y el conocimiento, 15 años desarrollando un modelo educativo curricular que hoy se sustenta en el Ciberhumanismo y ha permitido la formación integral de profesionales en las distintas áreas del conocimiento de nuestras seis facultades, altamente competentes y con un compromiso ético dirigido a su auto realización y al desarrollo de condiciones asociadas a la investigación e innovación, a la creatividad y al emprendimiento desde la vinculación con el entorno.

En un momento tan complejo como el que estamos viviendo en la actualidad vemos como abruptamente el mundo entra en una nueva metamorfosis donde se descubren y exploran nuevas formas de convivencia dando mayor valor al conocimiento científico, al correcto uso de la tecnología para el trabajo, al cuidado del medio ambiente, al mejoramiento de los sistemas sanitarios y a la redefinición de nuevos modelos educativos, entre otros. El contar con un modelo que se vincula con la era digital nos ha permitido reafirmar el compromiso con nuestros estudiantes y con la sociedad trasladando los procesos académicos presenciales y semipresenciales a una educación completamente virtual de calidad de manera ininterrumpida; donde se destaca la autogestión del conocimiento por parte del alumno y el acompañamiento permanente de sus docentes guiados por un cuerpo directivo y administrativo formado para atender las diferentes modalidades y con un alto grado de compromiso para llevar a bien la formación interdisciplinar aún en tiempo de crisis.

A pesar de la crisis de salud, económica y social UMECIT sigue poniendo al servicio y en este caso a disposición de Investigadores, Docentes y estudiantes nuestras herramientas de divulgación científica para que sean alimentadas con sus aportes novedosos y genuinos y es

por ello que hoy presentamos la onceava edición de nuestra revista Oratores, revista científica multidisciplinar e internacional. Agradecemos a nuestros articulistas de Chile, Ecuador, Venezuela, Colombia y Panamá el compartir sus diversas experiencias investigativas lo que enriquece copiosamente esta edición y la hace de gran interés a sus lectores. Por último, queremos invitar a la comunidad científica para que sigan presentando sus trabajos a esta casa de estudios y califiquen para ser publicados en alguna de nuestras revistas: Oratores, Cathedra, Saluta y Dialugus.

Que disfruten esta onceava edición de la revista Oratores.